



ESTRELLA ROJA



ORGANO DEL
EJERCITO REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO

No. 52

miércoles 9 de abril de 1975

\$ 2.00

A los
soldados conscriptos

En Villa
sigue el combate

**IMPORTANTES LUCHAS
REVOLUCIONARIOS**

IMPORTANTES LUCHAS REVOLUCIONARIAS

Grandes y profundos enfrentamientos entre explotados y explotadores, entre las masas trabajadoras, sus organizaciones gremiales y la burguesía proimperialista y las fuerzas represivas estremecen hoy a nuestra Patria.

Febrero y marzo y los meses que se avecinan son meses de grandes e importantes combates obreros y populares, cuyo contenido no es ya el de arrancar al enemigo algunas reivindicaciones, sino que se trata de la franca y encarnizada lucha por el poder.

En cuatro frentes principales se libran hoy esos enfrentamientos: Tucumán, Villa Constitución, Córdoba e Ingenio Ledesma.

Allí, nuestro pueblo ha empeñado toda su formidable y heroica resistencia y ha parado en seco la embestida contrarrevolucionaria.

En esos lugares, y al calor de la lucha popular, vigorizándola, intensificándola, la guerrilla junto al pueblo no sólo han hecho trizas los planes reaccionarios del enemigo, sino que en determinadas circunstancias lo han atacado y hostigado.

Las Fuerzas Armadas y policiales contrarrevolucionarias no sólo no han obtenido un solo éxito en sus "operativos contra la subversión" (Tucumán - Villa Constitución), sino que se han visto enfrentadas por las inmediatas respuestas masivas y organizadas de nuestro pueblo que protegen y fortalecen a las unidades de nuestro Ejército Guerrillero y nuestros combatientes, quienes son el blanco principal del enemigo.

EL ENEMIGO NO ENCUENTRA SALIDA

En los cuatro lugares señalados la situación del enemigo se ha vuelto muy difícil.

En Tucumán, además de no lograr encontrar a nuestra heroica Compañía de Monte se han ganado el franco odio del pueblo tucumano, que además no oculta su cariño y simpatía por nuestro ERP.

En Villa, la supuesta destrucción del "complot subversivo", ha originado una ex-

EDITORIAL

traordinaria y masiva resistencia de los trabajadores que ha paralizado parte de la producción de blocks, piezas insustituibles en las grandes fábricas de automóviles. Hoy dichas empresas exigen al gobierno una solución inmediata al conflicto.

A pesar del encarcelamiento de dirigentes y activistas combativos, de la intervención del Sindicato, de los centenares de allanamientos; a pesar del salvaje asesinato de nuestro querido compañero Ramón Cabasi, el enemigo se encuentra hoy en un callejón sin salida, del que no sabe como salir.

SITUACION REVOLUCIONARIA Y PODER LOCAL

Estos importantísimos combates de la vanguardia de las masas argentinas en el marco de los centenares de conflictos y luchas obreras y populares muestran el avasallador avance de nuestro pueblo y su guerrilla en la lucha por la liberación nacional y social de nuestra Patria.

El enemigo que probablemente retroceda derrotado de este primer ataque represivo, preparará una embestida más salvaje y peligrosa aún, pues sabe muy bien que esta lucha es a muerte.

Es por eso que los actuales combates deben servirnos para templar nuestras fuerzas, acumular experiencia, fortalecer, desarrollar las unidades de nuestro Ejército Guerrillero, el Ejército Revolucionario del Pueblo, prepararnos para las batallas decisivas de los años venideros. Esta preparación se completará si desarrollamos e impulsamos los organismos de Poder Popular Local.

Es decir, movilizar y organizar a todo el pueblo -obreros, campesinos, estudiantes, vileros, profesionales, etc.- por la solución de sus problemas, apoyarlos y respaldarlos en su lucha contra el gobierno, difundir la solidaridad de los pobladores de cada zona contra

AL HEROICO ESTUDIANTE

GUERRILLERO



HECTOR E.

TOLEDO

*Los diarios decían tu nombre,
tu nombre tan querido,
pero no eran tus denuncias,
tus denuncias de torturas,
injusticias y persecución.
Tu defensa de los presos.*

*Tu elección, tu lista, tu colegio
tus poemas, tus medallas.*

¡No!

¡Era tu muerte!

Tu heroica muerte.

Tu muerte, nuestro Enrique.

¡Nuestro Daniel!

¡Nuestro Negro!

¡Nuestro Bayoneta!

Seudónimos que te dió el pueblo

Tu pueblo tan querido.

*Este año no estarás al frente
al frente del Combate.*

*No arrojarás las molos
no nos eseñarás a fabricarlas.*

No hablarás en las manifestaciones.

*No ccunarás más, en tus brazos
quemados con ácido, duros de
gratdes cicatrices, ni le cantarás
para dormir al pequeño Roby.*

*No te verán al frente
los que te eligieron presidente.*

No pintarás estrellas.

*No, no te verán más
los obreros, los villeros
los ingenios, los estudiantes
el comedor de Tucumán.*

¡No!

*Enrique, poeta, tuchador
estudiante, hijo, hermano
cuadro, guerrillero,*

compañero, combatiente

¡Héroe del pueblo!

No, no te veremos más

*Pueblo Viejo se llama
el lugar del c. hate.*

*Pero tu figura agrandada
desde el monte tucumano,
en toda acción valerosa
en todo acto heroico
y en cada grito de Justicia
estará por siempre*

en donde la lucha sea.

*Los esbirros te buscaban
Los asesinos te nombraban
Daniel querido!*

*Miles de jóvenes serán así
como quisiste*

Tu reflejo

*Tu ejemplo revolucionario
guía ya desde Pueblo Viejo.*

*De verde oliva, diste la vida.
Tu sangre valerosa
late aún en nosotros
palpitante de victorias
de victorias que soñaste.*

*Tu sangre heroica
marca el camino.*

Tu fusil resuena en el cerro

*Tu bandera ondea ya,
suavemente*

sobre el monte tucumano.

¡Tu bandera, nuestra bandera!

¡Tu fusil, nuestro fusil!

¡Héctor Enrique Toledo

¡Presente hasta la victoria siempre!

¡No!

UNA MILITANTE EJEMPLAR

Parte de Guerra

Siendo las 0 horas 8 minutos del martes 18 de marzo de 1975, al entrar a una casa operativa que había sido allanada, fue apresada nuestra compañera CLARA MARIA ELSA ROSSI ("Ana"). Cabe destacar que nuestra compañera había entrado desarmada. Sin embargo, en el interior de la casa logró apoderarse de un arma desenfundándose valientemente hasta caer muerta. En el enfrentamiento logró matar al OFICIAL SUBINSPECTOR VALBERDE, oficial que dirigía el allanamiento.

¡ A VENCER O MORIR !

Estado Mayor

Compañía "HEROES DE TRELEW"

CLARA MARIA ELSA ROSSI ("Ana"): Nuestra compañera Ana nació un 19 de enero de 1955.

Perteneciente a una familia de clase media, cursó los estudios primarios y secundarios becada en un colegio privado. Es en ese mismo colegio donde ve la contradicción entre la minoría privilegiada (el falso mundo en el cual quería sumergir la el colegio) y la mayoría explotada y desposeída (hechos que comprueba a diario).

En los dos últimos años del colegio, comienza a comprender las necesidades y sufrimientos de su pueblo y comienza a acercarse cada vez más a la vanguardia del proletariado revolucionario. A su querido Partido Revolucionario de los Trabajadores y su Ejército Revolucionario del Pueblo. En enero de 1974, se incorpora y organiza en el Frente Estudiantil de la Facultad de Agro-nomía, lugar éste donde estudiaba. Comienza su

militancia en un equipo de agitación y propaganda. Su responsabilidad y consecuencia en el trabajo, la llevan en poco tiempo a formar parte de la célula central de su Facultad. Interpretando fielmente la línea del Partido y comprendiendo la necesidad de la proletarización para su formación integral como verdadera revolucionaria, comienza a trabajar en una fábrica.

Al mismo tiempo debe abandonar sus estudios para pasar a hacerse cargo de otras responsabilidades. Es designada entonces responsable militar de la Facultad de Derecho. Allí está poco tiempo, pues el Partido le asigna una nueva responsabilidad. Y pasa de esta manera a concretar uno de sus mayores anhelos. Es decir, pasa a ser combatiente del ERP e integrante de la Compañía "HEROES DE TRELEW". Participa allí en innumerables acciones de propaganda armada (volanteos y pintadas en fábricas, barrios, etc.), en acciones de expropiación de automóviles y en otras de mayor envergadura, como la del intento de secuestro de Bishop, directivo de la fábrica "Lever Hnos".

La misma decisión y valor demostrado a lo largo de su militancia lo volvió a mostrar antes de



caer. Al enfrentarse con varios policías y estando desarmada, logra apoderarse de un arma y les hace frente, causándoles una importante baja (el subinspector que dirigía el allanamiento).

El ejemplo de Ana, la sangre generosa derramada en defensa de la causa obrera y popular, de la causa de los explotados y oprimidos es un símbolo y una brújula para quienes transitan ya su

mismo áspero, duro y glorioso camino.

Compañera Ana, tu fusil caído ya está en manos del pueblo, de ese pueblo que te tiene para siempre entre sus mejores hijos.

Compañera Ana,

¡Hasta la victoria, siempre!

CARTA ACLARA MARIA DE SU COMPAÑERO

Querida compañera:
Hace justamente seis meses,
cayó otro gran compañero
nuestro, Pincho, ¿te acordás?
Fue un 18 de septiembre,
y ese día juramos, ese día
dijimos lo que el Partido nos
había enseñado: "A vencer
o morir", igual, lo
mismo que había dicho
Pincho, antes de caer.
Y esto tiene mucho
significado. Y es lo que
no entiende la burguesía,
ni entienden los fachos.
Porque nosotros luchamos
por la vida y no por
la muerte, por la justicia y
no la oscuridad, por la
felicidad y no
para la tristeza.
Pero si en esta lucha se
nos va la vida, no importa.
Sabemos que con esto damos
el ejemplo, que eso va a
servir para que cien
ciegos empiecen a ver.
Que ya hay varios brazos que

recogen tu fusil
(Ana compañera). Y eso
es lo que no entienden.
Ellos creen que pueden matar
a un pueblo; y eso es
imposible.
"No hay arma, por más
poderosa que sea,
capaz de enfrentar a un
pueblo decidido a luchar".
Quizás maten diez, cien o mil
compañeros; quizás maten
todos los días, pero
jamás pueden matar a la
Revolución, porque esto es
una ley, como la ley
de la vida, imposible de
cambiar.
Quizás una demora más,
quizás otra menos (la nuestra),
pero la Revolución
siempre triunfa.
Y vos Ana compañera,
Ana primavera, Ana mujer
entera y vos Ana Guerrillera,
junto con los demás
compañeros caídos, junto
a tus queridos "Héroes de

Trelew", junto a tu
querido "Comandante
Che Guevara", junto a
todos los caídos por la
Revolución, sos una nueva
bandera de lucha, una bandera
roja como tu sangre joven,
una bandera que nos guiará
al triunfo y a la
felicidad.
Son muchas las cosas que
se pueden escribir de
un revolucionario. Esta
es solo la primera.
Querida Ana, te
asesinaron, sin poder
sacarte una sola palabra.
Y por eso ocupas un lugar
de privilegio entre
los caídos.
Estamos seguros que
antes de caer, gritaste:
"¡A VENCER O MORIR
POR LA ARGENTINA!"
Hasta la victoria, siempre
TU COMPAÑERO

MARIA ROSA MARTINEZ RIERA "CHACHI"

Nació "Chachi" -como cariñosamente la llamaban- el 30 de agosto de 1943, en Santiago de Cuba, capital de la provincia de Oriente, tierra de heroicas epopeyas por la liberación de Cuba. La casa de "Chachi" en Santiago constituyó un centro de constantes actividades contra la dictadura batistiana. Casi una niña, a los 14 años, dispuesta a dar su aporte juvenil, abrazó la causa rebelde junto a su cuñado Arturo Duque de Estrada. En su hogar conoció a Frank País cuando éste visitaba la casa en actividades revolucionarias clandestinas. Le profesaba admiración y respeto. Aprendió a quererlo y le pedía en ocasiones que le enseñara a tocar el piano. Frank la complacía interpretando algunas piezas para ella.

Maria Rosa, pese a su juventud, demostraba formación y sentido de la responsabilidad. Alegre, risueña y algo soñadora, tenía afición por la fotografía; le gustaba hacer versos y escribir. En una ocasión recibió un premio por un trabajo dedicado al 30 de noviembre:

"30 de noviembre"
"Fecha luminosa, imborrable
para los cubanos,
lacerante para el tirano".
¡Volvamos atrás,
recordemos!

Santiago estremece: su juventud obrera, humilde ha despertado después de tres años de ardua labor para la organización de un movimiento armado.

"26 de Julio". Fue en el año del Centenario Martiano, ahí quedaron sembradas semillas fecundas del ideal patrio.

Amanece:
Las órdenes han sido impartidas; las pocas armas se encuentran listas, los camiones preparados, los hombres uniformados dispuestos para la lucha. No falta mucho para la hora cero, en sus mentes late un pensamiento...
"Libertad o Muerte".

De pronto se escucha un seco disparo, tal vez de un arma corta o larga, la señal ha sido dada, comienza el fuego, se oye el tableteo de las ametralladoras que no tienen cuándo acabar.

La ciudad se encuentra alerta, pronto el bullicio se deja escuchar con una sola pregunta: ¿Qué estará pasando?

La tensión en el pueblo continúa;

pronto, como pólvora encendida empiezan las noticias. Son ellos juventud indomable, que se alza sin miedo contra el ejército opresor, pequeño es el grupo que avanza decidido para enfrentarse a las tropas bien armadas y en número superior a ellos.

Pero no retroceden, sus gritos de "Viva Cuba Libre" se esparcen en la ciudad, los comandos no se detienen, su pensamiento es cada vez más fuerte - "Libertad o Muerte". Se entabla el combate, en sus brazos resalta el brazaleta rojinegro, arde una guarida de cobardes asesinos - las calles santiagueras, testigos del drama, ven caer a sus mejores hijos. El levantamiento no ha fraguado, lentamente todo va quedando en silencio... ¡Santiago, enlutecido solamente se van escuchando disparos, ya todo ha concluido, son tres los muertos:

Tony Alomá, Pepito Tey, Otto Parellada, han sido inmolados por la libertad, no han caído en vano, con su sangre regaron nuevas semillas para la lucha, sus sacrificios alentaron a los expedicionarios del "Granma" a vencer, sus ideales iluminaron llanos y montañas, encendiéndo la antorcha de libertad.



*"Ellos no han muerto,
viven en nuestro corazones".*

"Chachi" era nieta de María Lara, conocida como "La Abuela" entre la juventud santiaguera que luchaba contra la tiranía. La acompañó varias veces a realizar actividades insurreccionales; llevó armas a los rebeldes que combatían al régimen en los Frentes II y III de la serranía oriental. En una ocasión acompañó a un grupo de jóvenes encargados de llevar dinamita al II Frente Oriental. A los tres días regresó feliz por la riesgosa tarea que había realizado. Una noche, René Ramos Latour (Daniel) necesitó trasladar algunas armas hasta una casa de la calle San Basilio, llevó a "Chachi" con él. María Rosa manifestaba constante preocupación por los compañeros que luchaban en la clandestinidad, les

buscaba ropa, zapatos y otros objetos necesarios. Trabajó con abnegación en el almacenamiento y distribución de botellas incendiarias que se utilizaban en sabotajes revolucionarios. Desafió en varias oportunidades el peligro que acarreaba la manipulación de medios y avituallamiento que se utilizaban para derrocar la sangrienta tiranía.

El 1ro. de enero de 1959, al conocer la huida del tirano, en compañía de su hermana Sonia entró en Santiago con el Ejército Rebelde, al que había salido a recibir a las afueras de la ciudad. En el trayecto desarmó a un soldado de la tiranía y retornó provista de granadas y una pistola.

Con el mismo fervor que combatió durante la lucha insurreccional, "Chachi" se integró a las actividades

de construcción de la nueva sociedad. Comenzó a trabajar como voluntaria en las oficinas del Instituto Nacional de Reforma Agraria (INRA) y posteriormente en el Instituto Nacional de la Industria Turística (INIT). Se integró a la Cruz Roja y a la Federación de Mujeres Cubanas e incorporó junto con ella a un grupo de muchachas del barrio. A su vez continuó los estudios de comercio en los "Internacionales de Cristo", pasando posteriormente a la escuela "Félix Pena" de Santiago de Cuba, donde se graduó el 14 de diciembre de 1963.

Las constantes agresiones del imperialismo yanqui a la Revolución en el poder planteó a "Chachi" una nueva tarea, la defensa de la Patria. Fue de las primeras mujeres en ingresar en las milicias femeninas de Santiago de Cuba y participó en los

distintos ejercicios y entrenamientos. Se destacó siempre por un gran dinamismo, agilidad y destreza en las acciones que le encomendaban. El sentido de responsabilidad y formación revolucionaria que poseía, la llevaron a ocupar el cargo de jefa de Preparación Combativa de la Unidad.

Todas sus energías y entusiasmo contagioso las dedicó al ejercicio del cargo. Era estricta en el cumplimiento de sus deberes.

pero sensible y humana. En una ocasión, durante las prácticas que realizaba la Unidad, castigó a una compañera a correr 200 metros; cuando ésta se disponía a cumplir la orden, "Chachi" se le unió y corrió al lado de ella.

Mientras trabajaba en el MINCIN en 1965, ingresó a la Universidad de Oriente para estudiar economía. En 1969 tenía invitaciones de

Mella", cuando una pared se desplomó y le produjo mortales heridas. La humedad y el peso de las hamacas fue la causa del fatal accidente, ocurrido a las 3.30 de la madrugada del 12 de abril.

"Chachi" falleció al día siguiente en el Hospital "Lenin". Su cadáver fue tendido en la Universidad de Oriente y recibió honor militares como justo



"Chachi"
con miembros
del Ejército Rebelde

diversos organismos para participar en la "Quincena de Girón", pero en definitiva decidió hacerlo con sus compañeras de estudio y marchó al campo a realizar tareas agrícolas junto al grupo universitario. Había llovido. "Chachi" dormía en su hamaca en el albergue "Fernando" de la granja "Oscar Lucero", en el central "Jilio Antonio

reconocimiento a la labor revolucionaria que supo desarrollar desde temprana edad y a la firmeza que manifestó en sus acciones ante la vida.

"Chachi" milita para siempre en las filas de la UJC -la cual le confirió su carnet post-morten- y de la FMC.

ACERCA DE LA PROPAGANDA MENTIROSA DEL ENEMIGO

En el último número de la revista "Cuestionario", sus editores publican una nota donde se quejan por la absoluta falta de información que reciben sobre el desarrollo y accionar de la guerrilla -información íntegramente controlada y dosificada por los servicios del gobierno, las fuerzas represivas y el imperialismo; al mismo tiempo que se muestran sorprendidos por la brusca e inesperada aparición de noticias que pintan un gran desarrollo guerrillero cuando, hasta hace uno o dos meses atrás, funcionarios del gobierno, jefes policiales y miembros de la oficialidad contrarrevolucionaria declaraban a los cuatro vientos que "la subversión estaba liquidada".

Igualmente, miles de hombres y mujeres de nuestra Patria, ávidos de empaparse de los sucesos revolucionarios que a diario vivimos en nuestro país, se ven confundidos por las descaradas mentiras y tergiversaciones de las clases enemigas sobre el desarrollo de la guerra revolucionaria, tanto en nuestro país como en el mundo, y que la burguesía desata sobre el pueblo a través de sus poderosísimos medios de difusión y propaganda.

Sin embargo, tales mentiras no deben producirnos sorpresa. El imperialismo y sus lacayos nacionales no tienen ningún interés en que las masas populares tomen conciencia y conocimiento del desarrollo real de la revolución, del crecimiento y avance de las fuerzas revolucionarias, de las luchas obreras triunfantes, de las victorias guerrilleras, de la magnitud de los combates, del grado de resquebrajamiento de sus propias fuerzas. Pues si informaran al pueblo de todas esas ineludibles verdades, sus intereses de clase serían perjudicados, pues más cariño y apoyo brindaría el pueblo a sus organizaciones, más grandes contingentes de patriotas se incorporarían a sus filas, y más cerca estaría el día de su derrota definitiva.

Por eso, las clases explotadoras con la colaboración y el asesoramiento directo del imperialismo, instrumentan las noticias como mejor les parece, preparan lo que ellos llaman campañas de "acción sicológica", es decir campañas de mentiras que son difundidas a través de los diarios, la televisión, el cine y todas las formas posibles de propaganda que tienen a su alcance.

Veamos algunos ejemplos.

Cuando, el 31 de enero de 1968, comienzo del Tet (año lunar) se produjo un ataque del FLN de Vietnam a la embajada norteamericana en Saigón, ocupándola durante 24 horas y a partir del cual se registra una arrasadora ofensiva que acosó las fuerzas estadounidenses y que culminó con las negociaciones del Acuerdo de París en enero de 1972, es decir con una formidable victoria del pueblo vietnamita, la prensa de todo el mundo afirmaba que las fuerzas revolucionarias de ese país estaban en retroceso y que sufrían continuas derrotas.

Y últimamente tenemos los más claros ejemplos en nuestra Patria con la descarada y mentirosa información oficial sobre los operativos represivos contra nuestra Compañía de Monte y contra los aguerridos obreros de Villa Constitución.

En Tucumán el enemigo miente sobre el desarrollo del operativo, sobre los enfrentamientos con nuestros combatientes, sobre el número de bajas en sus filas y en las nuestras y desde el mismo momento que pisó los cerros, comunicó a toda la prensa que toda la información sería estrictamente controlada por los mandos militares y que toda noticia que se publicara ajena a sus comunicados sería causa de clausura de diario, revista o televisión.

En Villa Constitución, el comando "Guillermo Pérez" del ERP, hostigó desde 100 metros de distancia con disparos de FAL a los efectivos policiales "Pumas". Al día siguiente, el enemigo informó que una unidad de alrededor de 70 hombres había sido rechazada en su intento de copar la jefatura de policía de Villa Constitución y la Prefectura Naval y que durante varias horas la policía había enfrentado a nuestros combatientes produciéndose más de 10.000 disparos.

Es así que todo periodista honesto que se proponga relatar la verdad objetiva de los acontecimientos revolucionarios no tiene ninguna posibilidad real de hacerlo, pues todas las noticias que se publican a diario son controladas por el Estado y sus aparatos represivos.

Es por ello que la única posibilidad de escribir y difundir la verdad revolucionaria está en la prensa clandestina, cuya difusión es mucho más difícil y nunca puede llegar a todos los hombres y mujeres de nuestro pueblo.

Hoy, cuando el enemigo miente con un descaro total, ABSOLUTAMENTE EN TODO, respecto al desarrollo de la guerra revolucionaria, los revolucionarios no tenemos posibilidades materiales de responder una por una a sus mentiras.

Entonces, ¿cuál debe ser la actitud de nuestro pueblo frente a la información enemiga?

NO CREERLE ABSOLUTAMENTE NADA, NARRE DERROTAS O NARRE VICTORIAS. TODO CUANTO PUBLICA, SINO ES UNA MENTIRA ABSOLUTA, ESTA TERGIVERSADO.

EL PUEBLO DEBE CREER PROFUNDAMENTE, EN CAMBIO, EN LA VERACIDAD DE LA PRENSA CLANDESTINA Y REVOLUCIONARIA QUE DIFUNDE LAS LUCHAS Y LAS IDEAS REVOLUCIONARIAS Y DESENMASCARA LAS MENTIRAS REACCIONARIAS.

Llamamos a todos nuestros lectores a difundir, más que nunca, nuestra prensa, nuestros volantes, nuestros periódicos. Sólo así las más amplias masas tendrán acceso a una información objetiva, veraz y revolucionaria.

EN VILLA SIGUE EL COMBATE

La clase obrera y el pueblo de Villa Constitución y de toda la extensa zona industrial que se levanta a orillas del Paraná siguen librando una dura y heroica batalla en defensa de sus intereses, enfrentando con resolución y vigor el feroz golpe descargado por el gobierno peronista, las empresas, los burocratas y las fuerzas de la represión.

Con sus miles de policías, sus atropellos, sus detenciones arbitrarias, sus crímenes y sus mentiras, el enemigo creyó posible doblegar la resistencia popular, hacer retroceder al clasicismo sindical, liquidar a la vanguardia revolucionaria y a sus destacamentos armados.

Hoy ve con odio e impotencia como se desmoronan sus castillos de arena, arrasados por la tempestad de la lucha de las masas, por el temple de acero de nuestra clase obrera y del pueblo argentino.

Donde creyó sembrar la confusión, estimuló la unidad y la determinación a combatir; donde supuso encontrar debilidad, halló fuerza y coraje; donde imaginó una victoria sobre las fuerzas del pueblo, tropieza hoy con la derrota; donde quiso imponer la oscuridad, brilla el sol de la lucha.

LA INICIATIVA ESTA EN MANOS DEL PUEBLO

Una tras otra, las ciegas acometidas de la reacción se están estrellando contra el muro infranqueable de la combatividad de las masas. El proletariado fabril mantiene con

firmeza el paro general en demanda de la libertad de sus numerosos dirigentes detenidos, de la devolución de sus organizaciones gremiales arbitrariamente intervenidas y por el levantamiento del operativo policial. Codo a codo con él, sectores populares se han sumado a la lucha, conformando un amplio movimiento de masas que sume en el desconcierto a los explotadores, debilita sus fuerzas, mina su agresividad, trastoca sus siniestros planes.

En medio de ese marco de efervescencia obrero-popular, de ásperos choques entre la masa desposeída y la clase opresora, entre el pueblo trabajador y la reacción, la guerrilla crece y se afianza, levanta sus banderas de liberación nacional y social, hostiga al enemigo, lo hiere en sus puntos más sensibles y vulnerables, ahonda su temor, mantiene en manos del pueblo la iniciativa.

Fundido en el seno de las masas, profundamente enraizado en el sentimiento popular, nuestro ERP ha venido desenvolviendo una intensa actividad que todo el ostentoso aparato represivo montado por el enemigo no ha sido capaz de contener. Es que cuando pueblo y guerrilla se funden en un mismo crisol, alimentado por un mismo fuego, el filo de la represión se mella y pierde eficacia.

ENERGICAS RESPUESTAS

La ocupación de la plan-

ta de Dálmine-Siderca, la ejecución del jefe policial Telémaco Ojeda y el hostigamiento a la comisaría de Villa Constitución -de lo que diéramos cuenta en el número ex-

pora agresión perpetrada por el enemigo.

En Campana, combatientes del ERP distribuyeron en toda la ciudad, y principalmente en las porterías de las gran-

quearon ejemplares de Estrella Roja entre trabajadores de los establecimientos industriales de Celulosa Argentina y Witcel, pese a la proximidad de un puesto de vigilancia especial montado por la Policía Federal, con una dotación de 60 efectivos. El recibimiento tributado por los obreros a los luchadores revolucionarios se tradujo en la venta de numerosos ejemplares y en cálidas expresiones de aliento

Una acción de similares características se cumplió en el Frigorífico "Martín Fierro", de Zárate.

Unidades del ERP, en un golpe audaz, tomaron tres fábricas de cerámica de Campana, arrestando a sus obreros y entregando abundante material de propaganda escrita.

En Villa Constitución, fue objeto de una emboscada un carro de asalto de la policía de Rosario, resultando herido uno de sus ocupantes y dañado el vehículo.

En la misma localidad, un grupo armado -que no pertenece a nuestra organización- irradió una proclama por la emisora de circuito cerrado que allí transmitió y que dispone además de una red de altavoces callejeros.

En Zárate y Campana se llevaron a cabo sendas acciones de represalia por el brutal asesinato del obrero Ramón Alberto Cabasi ("Silvio"), militante de nuestro Partido y del ERP, secuestrado, torturado y criminalmente muerto a balazos por la represión. Esas acciones consistieron en un ata-

que a un patrullero policial, con el saldo de un suboficial muerto, y el ametrallamiento de la comisaría de Campana.

En Rosario, se registraron acciones de hostigamiento contra locales y unidades policiales, entre ellas la comisaría 5a.

EN EL CAMINO DE LA LUCHA

La intensificación del accionar militar, principalmente de nuestro ERP, se corresponde en un todo con el auge de las luchas económicas y políticas que se están desarrollando en esa zona fabril de la Patria, elegida por el enemigo como escenario para su salvaje operativo.

La presencia de las unidades de combate del Ejército Popular, la justicia de sus réplicas, su indisoluble ligazón con las masas y con sus necesidades y expectativas, ensancha el horizonte de la batalla obrera y popular, da nuevas y más ricas perspectivas a la iniciativa y al espíritu de lucha demostrados por el proletariado y el pueblo trabajador.

Incorporarse con decisión y fe en el triunfo a las filas de ese Ejército Guerrillero, nutriendo sus columnas con decenas centenares de nuevos combatientes surgidos del seno del pueblo -de las fábricas, de las barriadas obreras, las aulas, de las oficinas, del campo y de las villas-, garantizará los grandes avances en el camino de la revolución que las masas y su vanguardia proletaria están dando.



tra de Estrella Roja, anterior a éste han tenido continuidad en una serie de acciones de represalia y de propaganda armada que constituyen otras tantas energicas respuestas de las armas del pueblo a la bár-

des fábricas allí instaladas, volantes en los que se denuncia el plan enemigo y se instaba a perseverar en la lucha entablada en todos los terrenos.

En Zárate, otros integrantes del Ejército Revolucionario pi-

Frente a la mentira reaccionaria, la verdad revolucionaria

El martes 11 de marzo, una escuadra de nuestro ERP procedió a copar la comisaría de Alvear. La acción fue llevada a cabo con éxito. Sólo en la retirada se produjo un enfrentamiento, en el cual no hubo bajas.

Sin embargo, una vez que el grueso de los compañeros se habían dispersado, en momentos en que nuestro compañero Héctor Carlos Gualco procedía a abandonar el vehículo utilizado en la acción, fue avistado y perseguido por un móvil de la Policía que a su vez dio la alarma a otras unidades represivas. La persecución continuó hasta llegar a Villa Diego, donde nuestro compañero se vió obligado a abandonar la camioneta y buscar refugio en una casa de las inmediaciones. Detectado por las fuerzas policiales, que en gran número rodearon la casa, debió entregarse al no tener otra alternativa. Frente a los vecinos que presenciaron el hecho, la policía procedió a asesinarlo de 6 disparos que le causaron la muerte.

Nuevamente es asesinado un combatiente del pueblo, un militante de nuestro Partido. Nuevamente el pueblo asiste a otro crimen de un hijo del pueblo.

Por eso denunciamos que nuestro compañero "NENIN" (Héctor Gualco), no murió en combate como pretende hacer aparecer la Policía, el gobierno y la propaganda burguesa, SINO QUE FUE BRUTALMENTE MASACRADO.

A ellos, a la policía, a las Fuerzas Armadas Contrarrevolucionarias, al gobierno, a la represión, les decimos que ESTE CRIMEN NO QUEDARA IMPUNE, que vuestra mentira reaccionaria será desenmascarada y el justo castigo aplastará a los asesinos de nuestro querido compañero.

Este nuevo crimen sólo es uno más en la larga lista de héroes que día a día, riegan con su sangre el duro y penoso camino de la Revolución Socialista. Héroes que no han caído en vano, pues toda la furia asesina de los opresores, no logra avasallar a nuestra clase obrera y nuestro pueblo. Centenares de brazos se tienden para recoger el fusil de los caídos, cuyo ejemplo nos da más fuerzas y coraje para alcanzar el triunfo.

A vos, Nenín, sólo podemos decirte que hoy brilla más fuerte la Estrella Roja de nuestra bandera, porque tu ejemplo y sacrificio te ubican más allá de la muerte. Estarás presente siempre en el sentimiento y en el corazón de nuestro pueblo, porque has sabido vivir y dar la vida por él.

A ellos, a los opresores, a los explotadores que viven a costa del sufrimiento de nuestro pueblo, les decimos que la JUSTICIA POPULAR caerá con todo su peso sobre los autores materiales y morales de este nuevo crimen. Toda su furia asesina no logrará detener al pueblo ni a su guerrilla, a quienes temen y odian.

HECTOR GUALCO (Nenín).

TU EJEMPLO NO ES EN VANO, NUEVOS COMBATIENTES
OCUPAN TU LUGAR!

Querido compañero:

I HASTA LA VICTORIA, SIEMPRE !

Compañía COMBATE DE SAN LORENZO
Estado Mayor - Rosario

Brigadas Internacionales



Durante los primeros días del mes de agosto de 1937, el Comando General del Ejército del Este (republicano) evaluó la necesidad de penetrar aún más profundo en el frente Norte, donde las fuerzas fascistas mostraban mayor debilidad. Hacia esa época, las tropas republicanas, y en especial las Brigadas Internacionales que actuaban en la guerra civil española, pasaban por momentos difíciles. Las disidencias internas, la disparidad de criterios y de políticas, agrietaban sin remedio las posibilidades de un triunfo total sobre los nacionalistas de Franco y sus aliados, la Alemania nazi y la Italia fascista. Sin embargo, aún la guerra no estaba perdida y el denodado y heroico esfuerzo de los "combatientes de la libertad" no cesaba en intentar nuevas victorias populares. La decisión de avanzar en el frente Norte, formaba parte de esa voluntad inquebrantable de las fuerzas internacionalistas y republicanas, determinadas a vencer o morir en la cruenta guerra contra el fascismo.

ALENTAR LA SUBLEVACIÓN

El frente Norte presentaba, en la fecha arriba citada, un rasgo fundamental para la estrategia patriota. Zaragoza, populosa y vital localidad del Norte, era sacudida por una violenta sublevación popular. La clase obrera zaragonesa, harta de los atropellos nacionalistas, se había alzado casi espontáneamente. La explosión popular podría extenderse, de ser alentada y respaldada por fuerzas militares importantes, para así lograr una aplastante victoria político-militar sobre los franquistas. El alto mando del Ejército del Este, entreviendo esa magnífica perspectiva, ordena el ataque hacia las profundidades del frente Norte. Dos divisiones internacionalistas tendrían la responsabilidad de la batalla: la 45 DI atacaría por el norte y la 35 DI, por el flanco sur. El mando de las operaciones, quedaba prácticamente en manos de los oficiales del Ejército Rojo ruso, Chevtchenko y Montenegro (seudónimo de guerra éste, tras el cual actuaba

un no identificado general soviético).

GUERRILLAS: UN ARMA INFALIBLE

La ofensiva se inició en la brumosa madrugada del 24 de agosto, con la partida de un experimentado grupo guerrillero, cuya misión consistía en ganar la retaguardia enemiga para -desde allí- en sucesivos golpes de mano, entorpecer las comunicaciones fascistas. A pocas horas de arribar trabajosamente, los guerrilleros en audaces operativos relámpagos, lograban los primeros triunfos. Las comunicaciones enemigas habían sido dañadas seriamente, mediante el sabotaje dinamitero y la toma y desbaratamiento de centrales radiales nacionalistas. Sin chocar frontalmente con el enemigo, el grupo miliciano retornaba antes de las 48 horas de haber partido en misión, con un 80 por ciento del plan previsto cumplido exitosamente. En tanto, al norte del Ebro, la 45 División Internacional se lanzó al ataque en el sector de Farlete. El poderoso fuego de la bien pertrechada artillería enemiga, hizo detener la ofensiva momentáneamente. El frente sur de la batalla, presentó por su parte un serio incidente provocado por tropas anarquistas contra la 35 DI. Era un recrudescimiento del distanciamiento que hacia esa fecha separaban a anarquistas y brigadistas.

ARROLLADORA OFENSIVA

El día 25 de agosto, la ofensiva internacionalista se fue ordenando. Abriéndose en abanico, las



Medallas al valor
conferidas a las
Brigadas Interna-
cionales.

divisiones patriotas apoyadas por ochenta aviones y cuarenta tanques, fueron conquistando el suroeste, disputando heroicamente cada metro de terreno, ante el desconcierto de las fuerzas fascistas. El batallón austriaco "Februar", logró recuperar las primeras piezas de artillería del enemigo. Al caer la tarde del día 25, las fuerzas brigadistas habían prácticamente ocupado

la zona poblada de Quinto-Codo, aniquilando en su arrollador avance a las tropas franquistas. En estas acciones, se destacó un batallón de voluntarios norteamericanos, que -bayoneta calada en mano y forrados de granadas- abatieron los últimos focos de resistencia enemiga establecidos en la iglesia y el cementerio local. La batería internacional "Thaelman", equipada con un viejo cañón

del siglo diecinueve, tomado del Museo de Historia Militar de Madrid, tras disparar 120 obuses, logró la rendición de los fascistas que se habían hecho fuerte en la estación del ferrocarril. La población civil de la zona recibió con inusual algarabía la presencia victoriosa de los brigadistas. Al amanecer del día 26, los habitantes de Quinto-Codo, pudieron observar con felicidad a sus queridas tierras libres del oprobio fascista.

LA VICTORIA, UNA ESPERANZA

Las tropas que habían conquistado Quinto-Codo, luego de la vertiginosa victoria, soñaban ya con Zaragoza, con "apoyar y alentar la sublevación popular en la región". La moral en alto y gran combatividad reinaba entre los brigadistas. Este sentimiento de triunfo se acrecentó entre los "voluntarios de la libertad" al recibir en la noche del día 26 las noticias de la toma del cerro Pulburell, por contingentes de la 35 DI. El pulburell, estratégico cerro que se alzaba como una poderosa fortaleza



Ametralladoras de
la Brigada Lincoln en
la batalla de
Quinto-Codo.

nacionalista junto a la orilla derecha del río Ebro, tras una sangrienta jornada de sostenido combate había sido conquistado para la República. El Batallón Dimitrov, héroe de dicha batalla, mediante cargas de infantería en oleadas apoyadas por un regular fuego de artillería logró la rendición del bastión fascista, sin impedir el suicidio de los jerarcas que se encontraban al mando del mismo. Por su parte, fuerzas de la 45 DI, también el día 26 habían obtenido la rendición de Codo, otro reducto enemigo situado a pocos kilómetros del cerro Pulpurell. El camino a Zaragoza se iba sembrando con victorias.

MALAS NUEVAS

Mientras el mando operativo de la ofensiva republicana hacia Zaragoza, se aprontaba a concertar el ataque a Villamayor de Gállego, se reciben noticias de que Santander acaba de caer bajo la bota de los fascistas italianos. La ciudad de Santander debía ser recuperada y tropas de las brigadas que marchaban hacia Zaragoza, debieron regresar a fin de reforzar la reconquista de la localidad perdida.

Esta nueva situación vino a variar las óptimas perspectivas de la ofensiva. Más la comandancia del ataque, luego de arrengar a los combatientes instándolos a "nuevos sacrificios, para salvar al pueblo español", ordena el avance sobre Villamayor. La localidad -nuevo objetivo-, se erigía a solo 4 kilómetros de Zaragoza. Allí, el enemigo había logrado concentrar fuertes contingentes para defender sus posiciones. La operación se inició en el mayor silencio. La orden había sido clara: sorprender a los nacionalistas y evitar disparar un solo tiro. La cercanía de Zaragoza hacía imposible presentar batalla abierta, sin alertar a los fascistas acantonados en la levantísca ciudad. Dos batallones, el Dombrowski y el Palafox, penetraron sigilosamente en terreno enemigo. Fue una acción rápida, de asaltos duros, de pocos disparos y de pocos prisioneros. Los heroicos brigadistas, sable bayoneta en mano, desmoronaron en un santiamén a la guardia adversaria. La guarnición militar de Villamayor fue presa de los republicanos así dos horas de sordo y violento combate. Detrás del horizonte de pinos de Villamayor, Zaragoza

asomaba las finas agujas de sus antiguos edificios.

¡A ZARAGOZA!

La 45 DI, según había sido previsto, debía aguardar la llegada de la 35 DI, para iniciar el asalto a Zaragoza. La 35 DI tenía por su parte, un plazo para el encuentro. Y ese plazo se cumplió sin noticias acerca de la demora de la aguardada división miliciana. Fue entonces que se decidió marchar sobre Zaragoza. Se había planificado para la ofensiva final, una acción envolvente sobre el objetivo, con el fin de desperdigar su tremendo poder de fuego. La primer columna fue un contingente italiano que tenía como misión poseer un total dominio militar sobre la carretera Perdiguera-Zaragoza. Más, el batallón italiano equivocó el camino. Inexplicablemente, los brigadistas perdieron la ruta hacia la carretera y finalizaron exponiéndose al fuego enemigo sobre los Pedrusos, una montaña lisa, pelada como la palma de la mano. Los fascistas, a la vez de ser alertados sobre el ataque, infligieron al batallón una seria derrota. Fueron diezmados





Desfila una columna de los heroicos interbrigadistas

por docenas sus efectivos, debiendo inmovilizarse por dos días en la montaña, como consecuencia del intenso fuego a que fue sometida la zona. Por su parte, el factor sorpresa que esperaban ganar los batallones Dombrowski y Palafox en sus respectivas misiones, al estar alertadas las unidades enemigas sobre el ataque, se convirtió en aplastante derrota. De los 700 hombres del Dambrowski, alcanzaron a regresar unos 200, en tanto los italianos perdieron en su grave error a más de 100 combatientes. Zaragoza, a tan solo un paso, se fue convirtiendo en inalcanzable para las fuerzas internacionales. Los fascistas habían ahogado en sangre la sublevación del proletariado zaragónense y se encontraban -de pronto- con las fuerzas brigadistas que se ofrecieron como blancos perfectos. Los valientes batallones Francobelga y Djakovic, intentaron en audaces

acciones abatir las fortificaciones de defensa de los nacionalistas, sin resultado. Los franquistas, al observar la confusión de las brigadas, en 24 horas producen seis embestidas contra las fuerzas patriotas. Los actos de heroísmo por parte de los internacionalistas no alcanzaron para dar vuelta la batalla. Lo que había estado al alcance de la mano, comenzaba a alejarse. Zaragoza era ya un objetivo perdido. Pero el alto mando operacional, al evaluar de antemano una derrota republicana, decidió que sus fuerzas se retiraran del frente de Zaragoza para intentar la conquista de Beltiche, localidad próxima a aquella. Los nacionalistas habían debilitado Beltiche para fortificar Zaragoza. Era el momento de cambiar derrota por victoria. Como empujadas por el viento revolucionario, las fatigas y diezmadas brigadas iniciaron el ataque sobre la zona de Beltiche. Con decisión y tremendas

energías, los internacionales -tras tres días de encarnizados combates- lograron la victoria de Beltiche. Los heroicos combatientes, luego de casi 20 días de continuas batallas, fatigados y hambreados, reducidos a poco más de la mitad, desfilaron por las calles del Beltiche ante el entusiasta reconocimiento de la población civil. Los fascistas, al enterarse de la caída en manos republicanas de la vecina Beltiche, ni siquiera intentaron una inmediata lucha por la reconquista. Los "voluntarios de la libertad" se aparecieron como gigantes ante los ojos del enemigo. Victoria o muerte, les fue dicho a las brigadas antes de la partida. Y las fuerzas populares eligieron la gloria de la victoria.



MARZO

- 
- crónica
de la
guerra
revolucionaria**
- 

- 24 **Rosario:** Montoneros ajustició al conocido torturador Telémaco Ojeda, subjefe de la policía de Villa Constitución.
- 24 **Villa Constitución:** El comando "Guillermo Rubén Pérez" del ERP atacó a los efectivos policiales autodenominados "Pumas" que se hallaban estacionados frente a la comisaría de Villa Constitución.
- 24 **Zárate:** El ERP piqueteó Estrella Roja a cien metros de las porterías de Celulosa y Witcel, donde hay 60 policías federales. La recepción de los trabajadores fue excelente.
- 24 **Campana:** El ERP realizó un volanteo general en la ciudad, en las porterías de Dálmine, Trefila, Cormertarse, Cabot y Carboclor y en varios barrios.
- 24 **Isidro Casanova (Buenos Aires):** Un comando se enfrentó a un control policial, dejando tres policías heridos.
- 25 **Zárate:** El ERP piqueteó nuestra prensa en el frigorífico Martín Fierro en medio del operativo enemigo.
- 25 **Campana:** Unidades del ERP coparon tres fábricas de cerámica, dos de la firma Fasera y Cerámica del Norte. Se arregló a los compañeros obreros y se vendió gran número de Estrella Roja.
- 26 **Campana:** Una unidad del ERP hostigó el destacamento policial con gran intercambio de disparos. La retirada se produjo en orden y sin bajas.
- 26 **Buenos Aires:** La Triple A asesinó al militante de la JP Ramón H. Sánchez, quien era a su vez miembro de la comisión vecinal de Villa Diamante.
- 28 **Córdoba:** Un comando copó el depósito de explosivos de la cantera Cortez y Cía. y expropió gran cantidad de ese material.
- 29 **Córdoba:** Un comando atacó con armas largas el destacamento policial ubicado en Boulevard Guzmán.
- 30 **Rosario:** Un comando atacó con armas largas la comisaría 5a. de esa ciudad.
- 30 **Córdoba:** Un comando atacó las instalaciones de LV8 Canal 10.
- 31 **Buenos Aires:** Una unidad del ERP colocó explosivos en la concesionaria Chevrolet de Mitre al 2500 (Sarandí).

SALVANDO UN ERROR

En la sección "Crónica de la Guerra Revolucionaria" de ESTRELLA ROJA No. 50, página 19, cometimos un serio error, al decir que la voladura de la Estación Manuela Pedraza en Tucumán fue realizada por nuestro ERP. Dicho ataque fue cometido por un comando de la Triple A, fascista y parapolicial, que secuestró a dos viejos y queridos luchadores populares de esa provincia, Lorenzo Justiniano Ferreyra (encargado de la estación) y Rodríguez de Simoca, quienes aparecieron posteriormente asesinados en el lecho del Río Seco. El enemigo, cuyas informaciones al pueblo son una sarta de mentiras, publicó en los diarios que dicho atentado y asesinatos habían sido realizados por nuestro ERP, con el objetivo de desprestigiar a nuestro Ejército Guerrillero, al que las masas tucumanas tanto quieren y ayudan.

vienen de la página 2

la Policía Federal, el Ejército, el gobierno antipopular y las empresas imperialistas y formar organismos populares que se encarguen de la educación, la vigilancia, la salud; cuidando siempre del enmascaramiento y la seguridad.

Esas y mil formas más irá adquiriendo el poder local popular que organizarán y uni-

rán a todo el pueblo para enfrentar victoriamente los próximos ataques del enemigo.

Nuestro ERP, presente en el lugar donde luchan las masas, encabezará las batallas de nuestro pueblo y respaldará con el fusil uno a uno los organismos de poder popular de nuestro pueblo.

A LOS SOLDADOS CONSCRIPTOS

Compañeros soldados de la clase 1954:

Hace unos días ha comenzado la incorporación de vuestra clase y miles de ustedes acuden a los cuarteles a cumplir con el Servicio Militar obligatorio. Este año de vuestra vida tiene hoy gran significación porque ustedes se incorporan a un ejército opresor que los entrenará para tratar de utilizarlos en la represión de nuestro pueblo.

No entran ustedes a unas Fuerzas Armadas patriotas, sino a un ejército que tiene como misión defender los intereses del gran capital, de las grandes empresas extranjeras y de la oligarquía argentina. Los oficiales que los mandarán tienen la misión de entrenar al conscripto para reprimir manifestaciones y huelgas y para luchar contra el verdadero Ejército patriota y liberador de los argentinos de hoy, el Ejército Revolucionario del Pueblo que crece en los montes y barriadas de nuestra Patria con el esfuerzo y sacrificio de miles de hombres como ustedes, de miles de trabajadores y estudiantes, de nuestros hermanos y hermanas de clase.

Para prepararlos contra nuestro pueblo y contra nosotros, los oficiales del ejército opresor no solo los entrenarán militarmente, sino que les darán charlas políticas llenas de mentiras contra la guerrilla. Les mentirán que el ERP degolló a un soldado en Azul, les mentirán que estamos pagados por el extranjero, que luchamos contra la Patria y la bandera argentina y mil cosas más.

La verdad es que el ERP es el auténtico heredero del Ejército de San Martín, Belgrano y Güemes que nació de la nada con el sacrificio popular, mientras que el ejército de Anaya es el heredero del ejército opresor que sirvió a los españoles aunque la gran mayoría de sus mandos hubieran nacido en nuestra tierra. La verdad es que el ERP cuenta con una oficialidad hija y nieta de trabajadores argentinos, como Antonio Fernández, obrero azucarero, hijo y nieto de obreros tucumanos, como Ramón Rosa Jiménez, hijo y nieto de hacheros y campesinos pobres, mientras que el Ejército Opresor cuenta con oficiales como su actual jefe Leandro Anaya, descendiente del criminal Elbio Anaya que con el grado de capitán secundó en 1921 al coronel Varela en la matanza de miles de peones rurales en las estancias de la Patagonia para defender a los grandes capitalistas extranjeros y oligarcas argentinos. La verdad es que la oficialidad de Anaya maltrata a los soldados y tratará de mandarlos al combate contra su voluntad, mientras que el comando del ERP ha ordenado evitar hasta el

TRANSCRIBIMOS A
CONTINUACION
UNA CARTA
DIRIGIDA POR EL
COMANDANTE JEFE
DEL ERP, MARIO
ROBERTO
SANTUCHO, A LOS
SOLDADOS
CONSCRIPTOS
QUE ESTAN
SIENDO
INCORPORADOS A
LAS FILAS DE LAS
FUERZAS
ARMADAS
ENEMIGAS:

máximo posible dañar a los compañeros soldados. El soldado de Azul al que nuestros compañeros tuvieron que tirotear, cometió el grave error de atacarnos, y en toma de uarteles (111 de Córdoba, Azul, Sanidad y Villa María) fue el único caso. La verdad es que la gran mayoría de los soldados y suboficiales del Ejército de Anaya están ahí contra su voluntad (soldados), o por el sueldo (suboficiales). mientras que los combatientes del ERP, entre los que se cuentan también soldados como Jiménez, Invernizzi, Provenzano, Petigiani y muchos otros, se incorporan voluntariamente a nuestras filas dispuestos a dar la vida por nuestra Patria y por nuestro pueblo.

Todo esto se puede comprobar fácilmente respondiendo a las siguientes preguntas:

¿Quienes son los principales enemigos de nuestra Patria y de nuestro pueblo? Indudablemente los imperialistas yanquis y sus socios, las grandes empresas extranjeras como Ford, General Motors, Esso, Fiat, Peugeot, etc., etc. y los grandes capitalistas argentinos como Bunge y Born, Lanusse, Gelbard, etc., etc. que explotan y oprimen a los trabajadores argentinos.

¿Quién entrena y apoya al Ejército de Anaya? Los norteamericanos.

¿A quien defiende el Ejército de Anaya? A las grandes empresas extranjeras, como Ford, General Motors, Esso, Fiat, Peugeot, etc., etc.

¿A quien ataca el Ejército de Anaya? A los obreros argentinos, a los campesinos argentinos, a los estudiantes argentinos.

¿Cómo se construye el ERP? Con el sacrificio y la sangre de los revolucionarios argentinos.

¿A quien defiende el ERP? A los obreros, campesinos y estudiantes, a todos los trabajadores argentinos.

¿A quien ataca el ERP? A las grandes empresas extranjeras como Ford, General Motors, Esso, Fiat, Peugeot, etc., etc., a las fuerzas represivas policiales y militares.

Por todas estas razones, usted compañero soldado, no debe prestarse a ser utilizado contra su pueblo y debe aprovechar el servicio militar obligatorio para realizar las siguientes actividades que beneficiarán al pueblo argentino:

- 1.- Unirse estrechamente a sus compañeros conscriptos sin distinción de clase social ni lugar de nacimiento.
- 2.- Formar grupos secretos de soldados para luchar contra el maltrato y los atropellos.
- 3.- Desoir en silencio las mentiras de los oficiales y explicar las cosas a los conscriptos menos concientes.
- 4.- Explicar a sus compañeros que no se debe tirar contra el pueblo ni contra los guerrilleros.
- 5.- Resistir todo lo posible el ir al monte o salir a reprimir en las ciudades.
- 6.- Organizarse pacientemente para volver las armas contra los oficiales cuando ellos los lleven a reprimir, en el momento oportuno.

COMPANERO SOLDADO, TU LUGAR ESTA JUNTO AL PUEBLO Y A SU GUERRILLA

¡Mueran los defensores de las empresas extranjeras! ¡Viva el pueblo trabajador!
¡A VENCER O MORIR POR LA ARGENTINA!

Mario Roberto Santucho